

LEGRAND Albert ON4FQ  
12 Place de Brus  
4460 BASSENGE(GLONS)

Tél.: 041-861791

Glons ce 12/9/1988

Monsieur Hans WELENS ON6WQ  
Mechelsesteenweg 45  
2500 LIER

Mon cher Ami ON6WQ !

Je réponds avec un certain retard à votre lettre du 24 août, dont je vous remercie.-

Tout d'abord, veuillez trouver inclus, conformément à votre suggestion, photocopie de la photocopie, en ma possession, de la page en question de cet ancien callbook; je vous rappelle qu'elle m'avait été procurée par l'actuel ON4PS de Huppaye qui m'avait alors assuré qu'il possède de nombreux documents anciens relatifs à notre hobby, car il aime collectionner de tels documents .....

Quelle évocation pour moi, de cette époque, à la simple lecture de cette page du callbook avec les indicatifs et les noms de tant d'Oms que j'ai connu alors et qui ont disparu, sauf quelques uns... !

Je vous donne ensuite quelques vagues indications pour faire suite à vos questions, avec mon impression personnelle générale en présence de ces demandes : a) Notre groupement n'a évidemment pas échappé plus que d'autres à des querelles ou difficultés internes au cours des ans, mais ce qui se passait à la direction à Bruxelles, dans ce genre, ne venait souvent pas à la connaissance de la "province"...! Tout à fait normalement d'ailleurs, car cela ne se chante pas sur les toits; b) L'esprit "communautaire" actuel n'avait alors aucun cours et, à lire le texte de vos questions à ce sujet, elle me donnent l'impression de l'irréalité... Je me souviens avoir fait mon service militaire de 1929 à 1930, à....Anvers...et avoir, pendant cette année-là assisté à des réunions de la section Anversoise du R.B. avec un accueil tout ce qu'il y a de plus HAM, comme d'avoir contacté "de visu" l'un ou l'autre OM de la métropole dans le même parfait esprit..seule comptait la radio...!

Ceci dit, vos questions maintenant suivant l'ordre :

1/ et 2/ Cela me paraît tout à fait possible pour 4UU P.DE NECK : je me rappelle que pendant sa présidence lors des A.G. à Bruxelles, il plaçait toujours sur la table devant lui un Boomerang d'origine qui lui avait été donné à l'occasion de l'établissement par lui du tout premier contact Belgique / Australie ou Nouvelle-Zélande, ou les deux !

3/ Je suis venu à la radio en 1927 seulement (!), mais je sais que vers 22-24 notamment feu mon ami 4VU, Maurice DIRICQ de Charleroi publiait déjà des articles dans le JD8, (journal des 8, c.a.d. des amateurs français) Il m'a montré un tel numéro de ce JD8 avant son récent décès.- Les Belges étaient donc déjà et bien là, même s'ils n'ont pas eu l'occasion de participer directement aux essais transatlantiques de l'époque.-

4/ ignoré; 5/ à mon sens simple tentative d'affirmation Flamande, sans plus et d'importance mineure alors; 6/ & 7/ ignorés de même 8/ aucun problème : pourquoi pas un article en flamand ? 9/ : aucun souvenir 10/ ignoré : mais bien activité du réseau en avril et mai 1940 auxquelles j'ai participé avec tout le groupe des volontaires du R.B. 11/ ignoré 12/ une fois encore problème tellement mineur que totalement ignoré de la province...! 13/ juste avant mon "arrivée" à la radio : ON5DF pourrait sans doute vous répondre (ancien EB4FP) Bonne chance donc et mes meilleures 73s

ON4FQ